
SERVIÇO PÚBLICO FEDERAL
MINISTÉRIO DA EDUCAÇÃO

CENTRO FEDERAL DE EDUCAÇÃO TECNOLÓGICA DE MINAS GERAIS

ATA DA OCTOGÉSIMA SEGUNDA REUNIÃO ORDINÁRIA DO COLEGIADO DO
CURSO DE ENGENHARIA CIVIL DA UNIDADE VARGINHA – CEFET-MG. 

Aos vinte dias do mês de setembro de dois mil e vinte e dois, às quatorze horas, reuniram-se na Sala

Virtual  (https://conferenciaweb.rnp.br/webconf/luciana-alvarenga-santos)  os  membros do Colegiado

do  Curso  de  Engenharia  Civil  da  Unidade  Varginha  do  CEFET-MG,  sob  a  presidência  da

Coordenadora do Curso, Profª  Luciana Alvarenga Santos.  Membros do Colegiado presentes:  Prof.

Armando Belato Pereira, Prof. Luiz Laércio Lopes, Prof. Luiz Pinheiro da Guia, Prof. Raphael Lúcio

Reis  dos  Santos  e  os  discentes,  Lucas  Viana  Castro  e  Marcos  Filipe  Silva.  Também presente  a

Assistente  em Administração, Vívian Pala  Ribeiro.  Depois  de constatada  a  existência  de  quórum

regulamentar, a presidente deu início à reunião de Pauta: 1. Aprovação da Ata nº 081/2022 (enviada

por  e-mail  em   15/09):  Aprovada  por  unanimidade.  2.  Aprovação  da  Ata  da  4ª  Reunião

Extraordinária do Colegiado do Curso (enviada por e-mail em 19/09): Aprovada por unanimidade.

3. Solicitação para Regime Especial de Estudo - Discente Anna Clara Alves: Profª Luciana Santos

compartilhou o requerimento da aluna e o atestado médico, que não menciona a data de término da

incapacidade de locomoção da discente. Profª Luciana explicou que a discente esteve em contato para

explicar que devido a um acidente ocorrido dentro da instituição, passou a sentir  muita dor, teve

problemas com ligamentos  e  está  com problemas  para se  locomover.  Os membros definiram por

aprovar o regime especial de estudo para a aluna, com a ressalva de que ela apresente novo atestado

médico com a data de término do afastamento, para que o documento seja arquivado na pasta da aluna.

4. Solicitação da discente Poliana Leide Borges quanto ao seu Regime Especial de Estudo: Profª

Luciana informou que a aluna solicitou a reconsideração do Colegiado quanto ao período de regime

especial de estudo: que fosse prorrogado de 04 para 06 meses, justificando-se que ela ainda é lactante

e  que  tal  prazo  também  pode  ser  definido  em  cada  empresa.  A  aluna  se  comprometeu  a  vir,

presencialmente, ao campus em dias de prova, enquanto seu marido ficará com o bebê no carro, para

que ela possa ir amamentá-lo. Profª Luciana consultou a Secretária de Registro e Controle Acadêmico

- Marina C. Moreira da Silveira, que informou que tal decisão é cabe Colegiado.  Prof. Raphael que

em  consulta  à  internet,  compartilhou  a  informação  de  que  empresas  privadas  podem  aderir  ao

Programa Empresa Cidadã, que prevê o abatimento de impostos para companhias que prorrogarem por

mais dois meses a licença-maternidade de suas funcionárias. Aprovado por todos a prorrogação do

regime  especial  de  estudos  por  mais  02  meses;  devendo  retornar,  presencialmente,  após  o

encerramento do prazo. 5. Solicitação para Aproveitamento de Estudo da disciplina de Estruturas

de  Aço  -  Discente  Dayene  do  Nascimento:  Profª  Luciana  apresentou  a  solicitação  da  aluna  e

explicou, conforme a resolução, todo o trâmite que deverá ser seguido, e se aprovada pelo Colegiado e

a discente passará pela avaliação de uma banca. Mencionou que esta é a primeira solicitação recebida
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desse tipo.  Prof. Armando sugeriu que a avaliação deva ser feita de forma cautelosa, pois viu que

alguns cursos apontam que essa avaliação seja feita por  adição ou por memorial descritivo. Destacou

que  como  esta  é  uma  disciplina  voltada  à  projeto,  considera  importante  uma  comprovação  via

memorial descritivo e prova.  Solicitação aprovada por todos.  6. Aprovação dos planos didáticos

2022.2 (compartilhado em 19/09): Profª Luciana compartilhou uma planilha com controle de planos

didáticos recebidos e citou que faltavam apenas três planos das disciplinas do Prof. Paulo Mappa e

duas do Prof. Mário, que tem um prazo maior para a entregá-los, pois iniciou, recentemente, suas

atividades no curso. Informou que os planos de Física Experimental I e II (Prof. Pedro Antunes) e

GAAV (Prof. Michael Ferreira) precisarão de retificações e que eles seriam informados a respeito. Os

demais planos didáticos, foram aprovados por todos.  Planos a receber  e  retificados passarão pelo

Colegiado na próxima reunião. 7. Aprovação do plano de ensino da disciplina de Tópicos Especiais

em Materiais: Ciência e Engenharia dos Metais Aplicados à Construção Civil – Prof. Wanderley

Pereira (enviado em 19/09): Profª Luciana compartilhou o plano e, após observações, os membros

decidiram -  Aprovar o  plano de  ensino,  com as  ressalvas:  Alterar o  período de oferta  para o 8º;

adicionar o pré-requisito: Materiais de Construção II; ajustar a bibliografia. O Prof. Wanderley será

comunicado pela Coordenação. 8. Ponto de pauta adicionado: Solicitação de aprovação de estágio

não-obrigatório  –  Aluno  João  Marcos  Ribeiro:  Prof.  Armando relatou  que  após  a  reunião  do

Colegiado,  que  tratou  a respeito  da situação  de  João  Marcos,  ele  explicou ao discente sobre  sua

situação e sugeriu que ele verificasse na empresa a possibilidade de explorar atividades para serem

realizadas em outros nichos. O aluno enviou a relação das novas atividades a serem desenvolvidas no

estágio,  que  foi  compartilhada  pelo Prof.  Armando.  Este  ressaltou  que,  de  acordo  com as  novas

informações, seria viável a aprovação, visto que o discente conseguiu estabelecer essa ligação das

atividades  com o curso,  além de  também precisar  desse trabalho  para se  manter;  levando-se  em

consideração que é um estágio não obrigatório. Prof. Luiz Pinheiro mencionou que as atividades de

estágio do aluno possuem relação com Desenho Auxiliado, que é algo que ele vem reforçando com os

alunos. Solicitação aprovada por todos. Prof. Armando perguntou ao Prof. Luiz Pinheiro se ele poderia

ser o orientador do discente; este respondeu que aceitaria caso não houvesse nenhum empecilho.  9.

Trânsito no campus: O aluno Lucas citou a sobre o ofício a respeito do trânsito no campus e reforçou

que o mesmo também deveria  ser compartilhado com todas  as  pessoas que  circulam no campus,

incluindo servidores e terceirizados, pois já foi visto, algumas vezes,  carros descendo pela contra

mão. Profª Luciana disse que reforçará o pedido à direção. Informes:  Profª Luciana relatou que a

aluna  Anislaine  de  Jesus,  já  está  em Portugal  -  Mobilidade  Acadêmica  Internacional.  Prof.  Luiz

Pinheiro agradeceu pois a discente está em contato com um professor na área de conhecimento e que

isto seria muito importante para até para conseguir um convênio com eles. Profª Luciana relatou que a

Secretaria de Assuntos Internacionais, está trabalhando a respeito, para permitir que esses acordos de

cooperações  não  fiquem restritos  somente  aos  alunos.  Compra de  equipamentos: Profª  Luciana

informou que foram compradas 05 estações e relatou que esteve em contato com o servidor Leonardo

– Gestor de Planejamento em BH.  Havia duas atas em vigência, sendo uma para compra de 02

equipamentos  e  a  outra,  para  03 equipamentos.  O servidor  Luiz  –  Campus  Varginha  instruiu  os
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processos, que foram enviados e obteve-se a compra dos 05 equipamentos, no valor de R$ 68 mil.

Profª Luciana informou que também solicitará a compra de um módulo de Hidrologia no valor de R$

80 mil. Prof. Luiz Pinheiro solicitou a Profª a compra de um drone e obteve resposta afirmativa. Nada

mais  havendo a tratar,  a  presidente  encerrou  a reunião,  cuja  ata  depois  de  lida e  aprovada,  será

assinada pelos membros do Colegiado presentes. 

Varginha, 20 de setembro de 2022. 

Armando Belato Pereira 

Lucas Viana Castro 

Luciana Alvarenga Santos 

Luiz Laércio Lopes 

Luiz Pinheiro da Guia 

Marcos Filipe Silva

Raphael Lúcio Reis dos Santos 
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MINISTÉRIO DA EDUCAÇÃO
CENTRO FEDERAL DE EDUCAÇÃO TECNOLÓGICA DE 
MINAS GERAIS
SISTEMA INTEGRADO DE PATRIMÔNIO, 
ADMINISTRAÇÃO E CONTRATOS

FOLHA DE ASSINATURAS

Emitido em 24/10/2022

ATA Nº 7/2022 - CAAVG (11.64.01) 

 NÃO PROTOCOLADO)(Nº do Protocolo:

 (Assinado digitalmente em 24/10/2022 22:49 )
ARMANDO BELATO PEREIRA

PROFESSOR ENS BASICO TECN TECNOLOGICO

DCECVG (11.64.04)

Matrícula: ###592#8

 (Assinado digitalmente em 24/10/2022 08:58 )
LUCIANA ALVARENGA SANTOS

COORDENADOR - TITULAR

CECVG (11.51.23)

Matrícula: ###697#2

 (Assinado digitalmente em 25/10/2022 19:51 )
LUIZ LAERCIO LOPES

PROFESSOR ENS BASICO TECN TECNOLOGICO

DFGVG (11.64.03)

Matrícula: ###201#7

 (Assinado digitalmente em 24/10/2022 10:01 )
LUIZ PINHEIRO DA GUIA

PROFESSOR ENS BASICO TECN TECNOLOGICO

DMCVG (11.64.05)

Matrícula: ###913#4

 (Assinado digitalmente em 24/10/2022 10:08 )
RAPHAEL LUCIO REIS DOS SANTOS
PROFESSOR ENS BASICO TECN TECNOLOGICO

DCECVG (11.64.04)

Matrícula: ###928#2

 (Assinado digitalmente em 02/11/2022 17:21 )
MARCOS FILIPE SILVA

DISCENTE

Matrícula: 2018######1

 (Assinado digitalmente em 24/10/2022 13:03 )
Lucas Viana Castro

DISCENTE

Matrícula: 2016#######7

Visualize o documento original em  informando seu número: , ano: , tipo: https://sig.cefetmg.br/documentos/ 7 2022
, data de emissão:  e o código de verificação: ATA 24/10/2022 ba384e3a4c

https://sig.cefetmg.br/public/jsp/autenticidade/form.jsf

